



PRESENTACIÓN

Gobernando el Afecto presenta un estudio etnográfico de la reconstrucción de cuatro localidades pos-desastre: El Sur de Honduras después del Huracán Mitch, Nueva Orleans después del Huracán Katrina, San Juan de Grijalva, Chiapas, tras el deslave de 2007, y el Sur de Illinois siguiendo las inundaciones del 2011. Con un enfoque en el rol del afecto, el libro examina como la gente que sobrevive desastres usa un lenguaje de emociones para evaluar la relevancia de proyectos de reconstrucción ejecutados por ONGs e instituciones gubernamentales, para juzgar la efectividad de tales programas, y para reflexionar sobre el riesgo de vivir en áreas denominadas propensas a desastres. Emociones como terror o arraigo sentimental aún lugar dan forma a los significados que le damos a los desastres y a nuestras respuestas políticas a ellos. Los casos etnográficos en Gobernando el Afecto demuestran como los proyectos de reconstrucción, las agencias gubernamentales, y los expertos en recuperación ven a la etapa pos-desastre como momento oportuno para transformar a las comunidades afectadas a través de principios y prácticas de desarrollo modernista y neoliberal. Gobernando el Afecto comienza un diálogo entre política pública y las emociones humanas para proveer a los investigadores y profesionales con herramientas analíticas para captar y gestionar temas de diferencia, voz, e inequidad en la mitigación de catástrofes.

ROBERTO E. BARRIOS

Profesor Asociado y Director de Estudios de Graduados
Departamento de Antropología
Southern Illinois University Carbondale

Lunes 10 julio 2017 / Hora: 17:00 horas
Lugar: Sala de actos de Juárez 87, CIESAS

Comentaristas: Dr. Roberto Melville Aguirre, CIESAS.
Dr. Jesús Manuel Macías, CIESAS

Coordinadores: Jesús Manuel Macías M. y María Asunción Avendaño

